

Chocan un avión y un coche

El Cairo, 26. — Un avión de combate de la R. A. F. británica se ha estrellado contra un automóvil cuando trataba de realizar un aterrizaje forzoso en una carretera entre Egipto y Palestina.

Los ocupantes del automóvil abandonaron el vehículo al ver que el aeroplano se les echaba encima.—Efe.



GERONA

HOJA DEL LUNES

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA

El rodaje del "Correo del Rey"

Mahón, 26.—En el buque correo han llegado el escritor D. Rafael L. Salscia, autor del guión de la película "Correo del Rey" y don Ricardo Gascón, que dirigirá la cinta.

El rodaje comenzará en los primeros días del próximo mes de abril.—Efe.

Año I - N.º 9

GERONA, 27 de Febrero de 1950

Precio 50 cts.

Fallece el cónsul de Cuba, en Bilbao

Bilbao, 26. — El Alcaide ha fallecido el cónsul de Cuba en Bilbao, don Alberto Almagro que llevaba muchos años en el desempeño del cargo. Los funerales se celebrarán mañana, en la parroquia de San Vicente, de Bilbao. — Cifra.

Es probable que se celebren nuevas elecciones en Inglaterra

Al menos así lo afirman casi todos los periódicos londinenses

Londres, 26.—Antes de fin de año se celebrarán nuevas elecciones generales en Inglaterra. En esta opinión coinciden casi todos los periódicos dominicales.

Los comentaristas de la Prensa conservadora culpan a los liberales del resultado total, estorbando el triunfo conservador, y de no haber hecho más que sembrar la confusión entre la masa electora, y pidiendo una clara decisión.

Todos los periódicos añaden que el partido laborista tiene que suavizar su programa de nacionalizaciones para evitar una crisis inmediata.—Efe

sobre las elecciones británicas indica el disgusto que el resultado ha producido en la U.R.S.S.—Efe

Temporal en Bilbao

Bilbao, 26. — Desde la medianoche de ayer reina un temporal muy duro de agua, viento y granizo. La temperatura ha descendido algo. — Cifra.

Dimiten dos ministros austriacos

Viena, 26. — Los ministros de Instrucción Pública y el de Hacienda han presentado la dimisión de sus cargos al Presidente del Gobierno.—Efe.

SIN EPLICACIONES

Viena, 26.—No se ha dado explicación alguna sobre las dos dimisiones ministeriales anunciadas oficialmente en Budapest.

DISGUSTO EN MOSCU

Londres, 26.—La falta de comentarios en la Prensa soviética

Homenaje al director del "Noticiero"

Se le tributó con motivo de su asistencia en el Congreso de Prensa Católica

Zaragoza, 26.—Este mediodía la redacción del "Noticiero" y un buen número de personalidades zaragozanas han dedicado un homenaje al director del citado periódico, don Ramón Celma, por haber sido uno de los periodistas que han asistido al Congreso Internacional de Prensa Católica, celebrado en Roma. Se pronunciaron discursos.—Cifra.

PREPARANDO LA TEMPORADA TAURINA

Zaragoza, 26.—Han llegado los hermanos Martínez Elizondo, empresarios, entre otras, de la plaza de toros de esta capital, quienes han declarado que la primera corrida de la temporada será la de Pascua, con toros de Murube, para Manolo González, Dos Santos, si es que para esta fecha ha regresa a España, y un tercero no fijado todavía.

Aparicio y Litri han sido contratados ya en firme para torear juntos, con un tercero, tres tardes, en abril y mayo. Las fechas no han sido señaladas todavía.

Ofrenda del Ejército del Aire a su Patrona, Ntra. Señora de Loreto

El Cardenal Segura bendijo la corona de oro

Sevilla, 26.—El cardenal Segura ha bendecido hoy, domingo, en una ceremonia que ha revestido extraordinaria solemnidad, celebrada en la parroquia de San Isidoro, la corona de oro que el Ejército del Aire ofrenda por iniciativa del ministro, general Gallarza, a la imagen de Nuestra Señora de Loreto, patrona de la Aviación española.

El ministro del Aire, general Gallarza, que vino expresamente a Sevilla para asistir al acto, no pudo hacerlo porque se sintió enfermo a poco de llegar a Sevilla y esta mañana estaba aquejado

de fiebre. Le representó el general Díaz de Lecea, jefe de la Región Aérea del Estrecho en la ceremonia de bendición e imposición de la corona. Concurrieron altas personalidades.

El templo rebosaba de fieles y operadores del "No-Do" recogieron las principales escenas de la ceremonia. El cardenal Segura recibió la corona de manos del general de Lecea, que representaba al ministro del Aire y la colocó a la Virgen de Loreto, que aparecía radiante de hermosura en el centro del altar mayor.

Indonesia reclama la extradición del capitán Paul Westearling

Sería acusado de asesino o conspirador

Yakarta, 26. — El Gobierno de Indochina ha reclamado de la Gran Bretaña la extradición del "capitán" renegado holandés Paul Westearling para que responda ante los jueces indonesios de sus actos. La Agencia United Press añade que es posible que Westearling sea condenado a muerte si los británicos conceden su extradición en Singapur, donde ha sido detenido. Las acusaciones contra el indisciplinado capitán pueden ser o de asesinato o de conspiración contra el Gobierno.

Uno de los grandes misterios del caso "Westearling" es cómo y dónde ha obtenido armas y abastecimientos para su empresa. Se cree que el procesado hará amplias revelaciones durante la vista de la causa, las cuales pueden tener grandes consecuencias políticas. Si Westearling está dispuesto a cantar, puede, acaso complicar a gran número de funcionarios holandeses y quizás indonesios.

No se ha confirmado aún que Westearling se haya fugado de Singapur precisamente en un avión "Catalina" de la marina holandesa. — Efe.

La fiebre de las elecciones

En la U.R.S.S. también preparan las suyas

Un montón de mariscales se presentan en ellas

Londres, 26. — En la lista de candidatos al Soviet Supremo publicada en Moscú, figuran los nombres de los mariscales siguientes: Bulganin, Vashnevsky, Konief, Mtetchov, Timoshenko, Sokolovsky, Chukov Stemenko y el coronel Raemiv, jefe de la guarnición de Moscú. — Efe.

RESULTADOS de la JORNADA

PRIMERA DIVISION		CLASIFICACION	
Español - Tarragona	3-1	Santander	24 21 0 2 90 30 42
Valencia - Barcelona	4-0	Lérida	24 16 0 8 67 42 32
At. Madrid - Coruña	6-1	Gijón	24 12 5 7 65 40 30
Oviedo - R. Sociedad	6-0	Zaragoza	24 13 3 8 57 49 28
Málaga - Sevilla	2-0	Torrelavega	23 10 8 5 50 49 28
Celta - R. Madrid	5-2	Orensana	24 9 6 9 37 39 24
At. Bilbao - Valladolid	3-2	GERONA	24 10 2 12 41 46 22
CLASIFICACION		SEGUNDA DIVISION	
Celta	22 13 2 7 57 40 28	Mallorca - Salamanca	1-0
R. Madrid	22 9 8 4 45 41 25	Mestalla - Hércules	1-0
A. Madrid	22 13 2 7 59 42 24	Tetuán - Murcia	1-0
A. Bilbao	22 11 4 7 59 52 26	Albacete - Granada	6-1
Valencia	22 10 5 5 60 33 25	Linense - Córdoba	1-1
Coruña	22 9 7 6 40 33 25	Cartagena - Levante	2-0
Valladolid	22 8 8 6 44 34 24	Elche - Alcoyano	1-2
Barcelona	22 11 9 6 44 23	Plus Ultra - Castellón	4-0
R. Sociedad	22 7 8 7 51 37 22	CLASIFICACION: Murcia, Alcoyano y Plus Ultra, 30; Mestalla, 28; Córdoba, 27; Granada, Salamanca, Albacete y Tetuán, 25; Hércules, Elche y Mallorca, 24; Linense, 22; Levante, 18; Cartagena, 15; Castellón, 13.	
Sevilla	22 8 4 10 46 52 19	TERCERA DIVISION	
Málaga	22 7 4 11 42 50 18	San Martín - Igualada	9-1
Español	22 7 4 11 36 59 18	Sans - Baleares	6-2
Oviedo	22 4 6 12 25 56 14	Júpiter - Sueca	3-0
Tarragona	22 5 2 14 27 86 12	Reus - Tortosa	2-1
SEGUNDA DIVISION		Segarra - Tarrasa	2-1
(Grupo Norte)		Granollers - San Andrés	6-2
Lérida - Girona	4-0	Mataró - Constanza	8-3
Sabadell - Gijón	2-4	Játiva - Acero	6-1
Badalona - Numancia	3-1	Manacor - Catarroja	6-0
Zaragoza - Arosa	5-4	CLASIFICACION: S. Andrés, 38; Tortosa, Játiva, 35; San Martín, Mataró, 32; Segarra, 31; Tarrasa, Manacor, 30; Granollers, 29; Baleares y Júpiter, 27; Catarroja, 24; Constanza, 20; Sans, 19; Acero, 16; Igualada, 9; Sueca, 4.	
Orensana - Santander	1-0	PRIMERA REGIONAL A	
Osasuna - Lucense	4-1	Olot - Europa	1-1
Torrelavega - Ferrol	(apl.)	Figuera - Vich	3-3
Erandio - Baracaldo	(apl.)	Palamós - Balaguer	4-1

Una película de Dalí

Según una revista americana se titulará «La carretilla de la carne»

Nueva York, 26.—En el número de la revista "Flair", correspondiente al mes de marzo, ocupa lugar destacado la sección dedicada a España refiriéndose a su arte y al turismo español.

"Flair" es una revista que se edita en muy buen papel, a precio elevado y de una gran difusión. En una doble plana a todo color reproduce un cuadro que titula "Una interpretación de la España moderna", de Salvador Dalí. El famoso pintor surrealista

de fama mundial publica un artículo en la revista y en él habla de que este verano proyecta hacer una película en España que llevará el título de "La carretilla de la carne".

"Será un poema épico—dice Dalí—de los gitanos españoles vistos contra la geología sublime y planetaria de la Península ibérica".

La revista dedica diez páginas a un estudio de España en el Año Santo.—Efe.

Aumentará la flota aérea yanqui destinada a transportar bombas atómicas

Washington, 26.—El Departamento de Estado ha anunciado que ha aumentado el número de aviones bombarderos capaces de transportar la bomba atómica. Desde ahora, cada grupo de aviones constará de 95 aparatos tipo B-29, en vez de 16.

El presupuesto solicitado por Truman para el año 1950 limita la fuerza aérea a 48 grupos y 2800 aparatos; pero los funcionarios confían en que el Presidente apruebe un aumento que en breve presentarán en un plan en dicho sentido.—Efe.

AUN HAY COMUNISTAS EN LOS PUESTOS OFICIALES

Washington, 26.—El secretario de Estado, Dean Acheson, se presentará el martes ante el Comité senatorial de investigaciones para responder de las denuncias según las cuales hay comunistas instalados en el Departamento de Estado.

Se ha afirmado que ochenta y un comunistas ocupan puestos

oficiales en el citado Departamento.—Efe.

UNA RECLAMACION YANQUI

Guatemala, 26.—El embajador norteamericano, Richard Peterson, ha anunciado que protestará oficialmente ante el Gobierno de Guatemala por haberse interpretado el himno "La Bonigüena" en vez del Himno nacional norteamericano cuando se presentó en los Juegos Olímpicos centroamericanos la representación de la delegación portorriqueña, que desfiló con bandera norteamericana durante la ceremonia inaugural.

Peterson ha dicho que está sorprendido e indignado.—Efe.

Adenauer habla en un mitin de mujeres

Y trata de las relaciones de Alemania con los aliados

Bonn, 26. — El canciller de la República Federal alemana Adenauer, ha pronunciado un discurso en un mitin de mujeres del partido cristiano demócrata, celebrado en Koenigswinter.

Entre otras cosas, dijo: "Todo indica que no habrá cambio alguno en la situación existente entre la Unión Soviética y las potencias occidentales, al menos durante este año. De haberlo creo que sería para empeorar. Por otra parte, no tiene Alemania la culpa de encontrarse en medio de los fuegos de estas tensiones de otros."

El canciller dijo, también, que no había peligro en la Alemania occidental de subversión por parte de elementos extremistas, Ne-

gó categóricamente que hayan empeorado las relaciones de la República con los aliados.—Efe.

Funerales en memoria de D. José Gallostra

Lima, 26. — En sufragio por el eterno descanso de su alma se han celebrado unos funerales en memoria del diplomático don José Gallostra, asesinado en México.

Asistieron todos los miembros de la Embajada de España. Numerosísimas personas testimoniaron ante el Embajador de España su protesta por el vil asesinato del que la prensa limeña sigue ocupándose con especial atención. — Efe.

A la caza del leopardo

Cincuenta hombres detrás del animal

Akiahoma City, 26. — El leopardo que hace apenas unas semanas andaba en libertad por la selva de la India y que había sido traído al zoológico de esta ciudad, dió un limpio salto de 20 pies de altura y hasta este momento anda suelto en algún lugar de la asustada ciudad. Cincuenta hombres dedicados a la caza del animal escapado suspendieron sus trabajos cuando llegó la noche Julián Freider, director del parque zoológico ha perdido toda esperanza de capturar viva a la fiera.

EL DEPORTE en las COMARCAS

Dos empates y una victoria de los equipos gerundenses

I Regional A

PALAMOS, 4 — BALAGUER, 1

El partido ha sido muy disputado y a pesar del tanteo adverso, el Balaguer ha puesto gran voluntad hasta el final del encuentro; no obstante el fuerte viento ha deslucido por completo el juego, no pudiendo dominar en muchas jugadas a causa del vendaval.

La primera parte ha terminado con el resultado de 4 a 0 a favor de los locales, marcados por Abella (1) y Bancells (3).

Al comenzar el segundo tiempo ha marcado el Balaguer su único tanto, logrado por su extremo Planas al aprovechar un fallo de la defensa local.

Finalizó el encuentro con el resultado de 4 a 1 a favor del Palamos. Cabe destacar la gran actuación de los dos medios volantes palamosenses, Mallart y Prades, pues a pesar del fuerte viento reinante se han bastado con sus excelentes intervenciones para contener todos los avances del equipo del Segre.

Buen arbitraje del señor Montserrat, y a las órdenes del mismo los equipos se han alineado de la siguiente forma:

PALAMOS: González; Llatger, Ros, Buch; Prades, Mallart; Ar-

dévil, Abella, Casas, Bancells y Bager, 1.

BALAGUER: Pujol; Lladós, Lesaut, González; Bello, Barreda; Planas, Calvo, Serra, Herrero y Casals. — Corresponsal.

CLOT, 1 — EUROPA, 1

Olot, 26. (Crónica telefónica de nuestro corresponsal). — Buen partido hemos presenciado hoy en el campo de la Estación. E. U. D. Olot, pese a los tanteos adversos encajados últimamente, salió con una gran moral y ganas de juego. En la primera parte, consiguió su tanto, que fue un verdadero gol de bandera. Faltando dos minutos para terminar, el Europa, en una jugada de suerte, consiguió el empate.

El árbitro estuvo regular y E. U. D. Olot presentó a Mús; Gubert, Busquets, Serrat I, Lagostera, Bertrán; Serrat II, Salvendra, Vilanova, Elias y Palacios.

FIGUERAS, 3 — VICH, 3

Figueras, 26. (Crónica telefónica de nuestro corresponsal). — Equipos: FIGUERAS: Echezarreta; Jacomet, Padilla, Colomer; Vilagrán, González; Pujols, Pagés, Pallarés, Escobar y Garriga. VICH: Gallart; Maciá, Miró, Montero; Machado, Quiles; Alsina, Batallé, Martínez, Vila y Mora.

Una táctica equivocada estuvo a punto de ocasionar al Figueras la pérdida de dos puntos. Suerte que los muchachos supieron reaccionar a tiempo e igualar un marcador que al finalizar el primer tiempo señalaba un adverso y nada esperanzador 3-0.

A los 3 minutos de la primera parte, Echezarreta anuló un penalty. A los 37, Batallé, del Vich, conseguía el primer gol. Al minuto siguiente era Machado el que volvía a marcar, y a los 41 el mismo jugador batió por tercera vez al portero local.

Reaccionó el Figueras en el segundo tiempo y ayudado por el viento y el calor de su público, fué paulatinamente remontando la diferencia. A los 2 minutos Vilagrán marcó; a los 35 y 40 Pallarés marcó dos tantos más.

Por el Figueras se distinguieron todos, especialmente Vilagrán.

I Regional B

BAÑOLAS, 3 — BLANES, 2

Bañolas, 26. (Crónica telefónica de nuestro corresponsal). — Péssima exhibición la que nos ha deparado hoy el equipo titular.

En el primer tiempo, a los 41 minutos, Costa ha conseguido el primer tanto.

Reanudado el juego, Moret consiguió el segundo y después Calvet, de penalty, el tercero.

El Blanes marcó al transformar un penalty y a los 35 minutos por Giral.

El señor Muñé, muy enérgico. BLANES: Cot; Torrent, Arias; Sañijamet, Navarro, Pujol; Llorell, Arribau, Ramiés, Codola, Alvaro. BAÑOLAS: Grabuleda; Teixidor, Font; Segura, Vilá, Masgrau; Moret, Costa, Fontá, Bravo y Calvet.—Y.

SAN FELIU, 3 — P. NUEVO, 0

San Feliu de Guixols, 26. (Por teléfono, de nuestro corresponsal). — El triunfo del Guixols sobre el Pueblo Nuevo ha sido conseguido en los primeros 45 minutos en los cuales ha ligado bien y obtenido los tres tantos. Después el juego fué soso.

A los 23 minutos, Colomer tira fuerte dando a un defensa forastero que introduce el balón en su propia meta. A los 40 minutos, a la salida de un corner, Cano de cabeza obtenía el segundo. Y al minuto, Martín, tras driblar al portero, obtenía el tercero.

Pobre impresión la causada por el Pueblo Nuevo, destacando no obstante Pardel y Mauri. Ben Barba en el Guixols, así como Zulueta.

GUIXOLS: Barba; Ventura, Mir, Ferradas; Cano, López; Sainz, Co-

lomer, Martín, Zulueta y Meler.

P. NUEVO: Ripoll; García, Villamayor, Oranic; Villar, García; Salvador, Martín, Grabaós, Pardel y Mauri.

GRUARTMONER

Otros partidos

BORDILS, 2 — E. D. MONTGRI, 2

Con gran interés por parte de la afición y propia también de los jugadores, el Bordils ha tenido la visita de su más próximo seguidor en el encuentro celebrado esta tarde y correspondiente al primer partido de la segunda vuelta de dicho torneo.

Da comienzo el juego y a los 26 minutos el Montgri logra el primer gol de la tarde por mediación de Roig, y a los 35 Alavell marca el segundo.

A los 25 y 30 minutos de la segunda parte y en magníficas jugadas, el Bordils logra los tantos que le dan el empate por mediación de Garganta.

Los dos equipos han jugado bien, y la labor del colegiado señor Ros ha sido ejemplar. A sus órdenes los equipos se alinearon de la siguiente forma:

BORDILS: Perich; Cervia, Agell Garganta; Pell, Congost II; Sau, Pla, Juanola, Carreras y Puigdevall.

E. D. MONTGRI: Payet; Costa, Quer, Serra; Farró, Rubau; Alavell, Montgri, Roig, Font I y Font II.

VILAJUIGA, 6 — LLANSA, 1

Partido deslucido por el fuerte viento. En el primer tiempo con el viento a favor el equipo local embotelló al Llança, marcando cinco tantos.

En el segundo tiempo el juego se niveló, demostrando no obstante el equipo local una gran superioridad individual y de conjunto sobre su contrincante.

Marcaron por el Vilajuiga, Rovira (5) y Huguet.

El arbitraje del señor Cassá, bueno, favorecido por la nobleza desplegada por los dos conjuntos.

El Vilajuiga alineó a Sayo; Pagés, Sastre; Casanovas, Sellés, Vila I; Vila II, Fontacaba, Rovira, Montero y Huguet.

FLASSA 2 — ROSALEDA 0

Con un fuerte y frío viento, que ha malogrado todas las jugadas, se ha jugado el mencionado encuentro. El equipo local ha mandado en el terreno la mayor parte del tiempo, teniendo mala suerte en los remates; el Rosaleda se ha defendido bien y muy deportivamente.

Marcaron los tantos: Galcerán a los 28 minutos de la primera parte de un buen tiro a puerta, y Gou II a la salida de un corner.

Arbitró bien el señor Saló y alineó a los equipos de la forma siguiente:

ROSALEDA: Condom; Martínez, Llaveró, Forasté; Gubert, Rosés; Ors; Prats, Quetglas, Domenech y Roget.

FLASSA: Carolá; Planas, Gou I, Puig, Vidal, Llandrich; Galcerán, Gou II, Martí, López y Coll.



Salón Gran-Via

'RIO ESCONDIDO'

En 'Rio Escondido', el famoso 'indio' Emilio Fernández lleva a cabo uno de sus más inteligentes, humanos y vigorosos trabajos dando como resultado una interesantísima película de belleza y dramatismo jamás igualada. María Félix se consagra aquí como actriz genial en su creación de Rosaura, la mujer que da su vida por levantar al pueblo de Méjico. Con ella logra un colosal éxito Carlos López Montezuma al dar vida a su Regino Sandoval, despótico cacique de Rio Escondido.

La cinematografía mejicana ha encontrado en su director, Emilio Fernández, el hombre que hace poesía de la tragedia, y en su operador, Gabriel Figueroa, el artista que convierte la fotografía en pintura.

Complementará tan magnífico programa la soberbia película Warner, 'Mi reputación', con Bárbara Stanwyck.

Coliseo Imperial

'LA CONDOLA DEL DIABLO'

Conjuraciones, amores, crímenes, fiestas, luchas, traiciones y otras cosas más sazonan la trama argumental de 'La gondola del diablo', que Campogalliani ha dirigido y adaptado sobre una leyenda veneciana, consiguiendo una muy estimable película en su género.

El bello marco histórico de la República de los Dux, con sus costumbres, sus vicios y sus virtudes, está fielmente recogido a la largo del film que tiene momentos de verdadera perfección plástica y de auténtica visión de 'lo cinematográfico', que se manifiesta, sobre todo, en el ritmo y en las escenas de masas.

Componen el reparto los actores italianos de última hora, Loredana, Flora Marino, Letizia Quaranta, Mario Micheluzzi y Erminio Spalla.

De complemento la bellísima producción Metro, 'La ciudad del oro', con Jeannette MacDonald y Nelson Eddy.

Teatro Albéniz

'AMOR QUE MATA'

'Amor que mata', la superproducción Warner Bros, esperada por todo Gerona con tanta expectación, constituirá uno de los éxitos más fulgurantes de la presente temporada. Es una evidencia que tiene su justificación más autorizada al considerar los altos valores dramáticos y artísticos de esta cinta, que cuenta con la colaboración de la genial Joan Crawford y del famoso galán Van Heflin, que realizan una de las interpretaciones más sobresalientes de estos últimos tiempos. El director Curtis Bernhardt, la exquisita música de Franz Waxman, su excelente guión y sus maravillosos diálogos, son otros tantos valores primarios de esta película de excepción, que es una suma de perfecciones indiscutibles.

Además, Dos cabezudos con suerte' con los desterrillantes Bud Abbott y Lou Costello.

Teatro Ultonia

ANTONIO MACHIN en 'MELODIAS DE COLOR'

El próximo domingo este favorecido coliseo presenta al idolo de las modernas melodías;

Antonio Machin, que se despidió de España para iniciar una triunfal gira por el extranjero. En funciones de tarde y noche, los amantes del género arrevistado tendrán ocasión de pasar una inolvidable velada viendo el gran espectáculo internacional 'Melodías de color', del que forman parte relevantes figuras del baile, del canto y del excentricismo. Desde luego que, como es de suponer, la atención que ha despertado este espectáculo se cibe a la famosa y popular personalidad de Antonio Machin, el máximo intérprete de la melodía moderna y único, en la actualidad, capaz de despertar en el ánimo de las multitudes el entusiasmo más desbordante, porque Antonio Machin, el divo que sabe dar a sus canciones todo el estremecido trémolo de la emoción, ha escalado, merecidamente, la difícil cima de la fama. Sus mismas grabaciones en discos y sus actuaciones ante los micrófonos han aumentado la popularidad de que venía gozando.

En el reciente Concurso Cinematográfico, 'Mi adorado Juan' fué galardonado con un premio, de los seis que se concedieron, entre las 27 películas que se presentaron.

Además, reestreno de la producción Paramount, 'La bribona', interpretada por Ray Milland y Paulette Goddard.

humorismo y sensibilidad, brinda un gran reparto; en él vemos a Conrado San Martín, el galán del cine español, con la estrella Conchita Montes, y a los actores Luis Pérez de León, Alberto Romea, Juan de Landa, Pepe Isbert, Jesús Navarro, y en un papel divertido de corta aunque señalada actuación, al actor Paco Melgarés.

En el reciente Concurso Cinematográfico, 'Mi adorado Juan' fué galardonado con un premio, de los seis que se concedieron, entre las 27 películas que se presentaron.

Además, reestreno de la producción Paramount, 'La bribona', interpretada por Ray Milland y Paulette Goddard.

TEATRO ULTONIA

Domingo 5 de marzo 1950

TARDE Y NOCHE

Presentación y despido de España del indiscutible divo.

ANTONIO MACHIN

El idolo de la canción moderna y su gran espectáculo arrevistado

Melodías de color

La fiesta nacional

¿James Mason y Ava Gardner en el coso de Sta. Eugenia?

Una productora americana tiene en estudio filmar en nuestra plaza una gran película en tencicolor

La primavera está tan próxima como la misma temperatura. Ya sólo se trata de días. Inevitablemente, surge como por ensalmo la incógnita de qué nos traerá la nueva temporada? Por lo que a Gerona respecta, antes que aventurar juicios, hemos optado por averiguarlo de la propia empresa Gironés-Alcalde. Quien nos atiende es el primero, cordial y optimista.

Al enterarle de nuestro propósito nos informa, ante todo, que la inauguración tendrá efecto el día 9 de abril, festividad de Pascua de Resurrección.

En cuanto al cartel todavía no hay nada en firme. No obstante, puede casi darse por seguro, para fecha tan taurina, la celebración de una gran corrida. Al acuerdo verbal que ya existe, se espera que dentro la próxima semana signa la firma del pertinente contrato con Albert Lewin, productor entre otras películas, de 'Rebelión a bordo' y 'El retrato de Dorian Grey', que filmaría con James Mason, Ava Gardner y un torero de estampa agitanada, no designado aún, en el coso de Santa Eugenia, la emotividad y belleza de nuestra fiesta nacional, a cuyo objeto tendría lugar la extraordinaria y sensacional corrida.

Apenas sea rubricado el compromiso, por el que los empresarios gerundenses han venido demorando su salida hacia tierras ganaderas, emprenderán viaje a Salamanca, Valladolid y Navarra para concertar la adquisición de ganado bravo a lidiar durante la temporada.

Se nos anticipa también que el 23 del mismo mes serán presentados los Charros Mexicanos, espectáculo nuevo en Gerona.

Al manifestarnos que el resultado de estos dos primeros festejos será piedra de toque para la organización de los sucesivos

que es tanto como revelar que el público tiene la palabra, ya que no cabe otra alternativa desistimos de inquirir más.

Ahí queda reflejado cuanto hemos conseguido sonsacar acerca la nueva temporada gerundense. Si será buena o mala, es difícil predecirlo. Lo cierto es que, por de pronto, la empresa no se está PEPE VILA

Teatro Municipal

Entre las obras del teatro catañ que más se prodigan en nuestras tablas, cabe destacar la del gran escritor José M.^a Folch y Torres, 'La Ventafocs'. Obra dedicada especialmente a la gente menuda, pero que con tanta fruición saborean los mayores, tiene en sí toda la delicadeza de lo bello, y el interés de la trama, cuyo final ya casi todos conocen, pero que para llegar al mismo, nos subyuga a través de las múltiples incidencias de su protagonista, la que revive en nuestros espíritus tiempos de ilusiones en que identificándonos con la misma, latían nuestros corazones al compás del suyo, y sentíamos sus temores sufriendo por su suerte a lo largo de toda la representación.

Sin ser clásica, la podríamos llamar eterna, porque eternas son las reacciones que en los espectadores incuica 'La Ventafocs', que nuevamente podremos admirar en Gerona el próximo domingo día 5 de marzo a cargo de la exquisita actriz Elvira Joffre, con Pedro Genet y toda su escogida compañía.—G. B.

Baloncesto

En Barcelona, el C. E. y E. C. encajó una nueva derrota, esta vez de 57 tantos contra 23, frente al Metropolitano.



TEATRO MUNICIPAL

Domingo día 5 de marzo.—Tarde, a las 6'15, después de terminado el partido de fútbol Gerona-Zaragoza

A petición del público, la Compañía

JOFRE - GENER

pondrá en escena la obra de José M.^a Folch y Torres, en tres actos dividida en siete cuadros

LA VENTAFOCES

Butaca, 10 pesetas; segundo piso, 7; circular, 5; general, 3



LA FIGURA DE AYER

Erguido, aire concentrado y porte de viajero habituado, gacardina y maleta en el brazo, encontramos a Luis Juliá a su regreso de Barcelona para asistir al entreno de selecciones de balonmano.

He aquí, pensamos nosotros, la figura que necesitábamos para hoy. La figura de muchos días y muchos deportes. Atletismo, baloncesto, balonmano, etc. Destacado deportista en todas estas especialidades, y mejor deportista aún en lo que a su sencillez personal se refiere. Sin darle importancia a la cuestión, va contestando a nuestro interrogatorio

—¿...? —Hemos jugado esta mañana en la Bordeta dos selecciones. Dos horas de entreno, pero menos que la última vez, que nos tuvieron tres horas continuas, sin parar ligando carreras, saltos, sprints y cultura física.

—¿...? —El partido era en vista a la selección española que debe contender contra la francesa el día 11 en Burdeos.

—¿...? —He sido seleccionado. El próximo jueves saldremos de Barcelona hacia San Sebastián, donde estaremos cinco o seis días activando los entrenos junto con los seleccionados de otras regiones

—¿...? —Como siempre, he puesto cuanto he podido de mi parte, y como siempre también, quizá está vez más que nunca, satisfecho de haber sido seleccionado. Es el primer partido que España jugará en el extranjero. Como he dicho, el día 11 contra la selección francesa, y el 12 ó 13 contra la selección de París, en la propia capital de Francia.

—¿...? —Imagínate si estaré contento de volver a París. Todos los otros quieren venir conmigo porque dicen que ya soy veterano. Son muchas ilusiones juntas, pues, las que se concentran en este viaje

Verdaderamente, la cosa vale la pena. Por eso creemos que hoy es una gran figura la que aparece en nuestras líneas. Agradable charla hasta el final, y despido con 'Que pruebe París, tráeme un encendedor y recuerdos a Yvette y Denise', las dos lindas francesitas que vinieron a Gerona con el equipo de atletismo del C. S. P. S. E.

G. B.

De sociedad

La señora doña Mercedes Casadevall, esposa de nuestro particular amigo el secretario de la Sucursal del Banco de España en Gerona, don José San Gil de Pedro, ha dado felizmente a luz a una hermosa niña, sexto fruto de su venturoso matrimonio.
Felicidades.

Ferias y Mercados

El mercado de anteayer sábado vióse regularmente concurrido.

En el mercado de volatería se cotizaron los huevos a 19 pesetas la docena; los conejos a 14 pesetas el kilogramo, en vivo; los patos a 25 id. id.; los pollos a 38 id. id., y las gallinas a 27 id. idem.

En comparación con el mercado anterior experimentaron baja los huevos, conejos y pollos, y mantuvieronse casi inalterables los precios de los patos y gallinas.

En los restantes artículos los precios sostuvieronse al nivel precedente.

Necrología

A los 62 años de edad ha fallecido don Ricardo Ayats Auguet, del comercio de esta capital.

Descansen en paz y reciban su viuda, hijo y demás deudos nuestro sentido pésame.

En Lloret de Mar ha dejado de existir, a los 38 años de edad, el conocido industrial don Baudilio Pous Sais, ex jefe local del Movimiento.

A la esposa, hijos y demás familiares del extinto, entre ellos su padre político, el naviero don Justo Marlés, testimoniamos nuestras sinceras condolencias.

Ha fallecido en Peratallada, a edad avanzada, la respetable y virtuosa señora doña Dolores Carbó Lloberas, viuda de Carbó, madre de nuestro distinguido amigo el vicepresidente de la Cámara Oficial Sindical Agraria y jefe del Sindicato provincial de Ganadería, don José Carbó Carbó, a quien enviamos el pésame más sentido, que hacemos extensivo a todos los demás parientes de la finada (q. e. p. d.).

Victima de rápida enfermedad

En Establecimientos

ORTEGA
podrá usted adquirir toda clase de géneros al contado y a plazos siempre que...

ha fallecido en Madrid la virtuosa señora doña Virginia Ochoa Lizarrondo, esposa del que fué Secretario del Gobierno Civil de Gerona y buen amigo nuestro, don Aristides Cajide Fernández, al cual transmitimos junto con sus familiares, nuestro más sentido pésame (E. P. D.).

CARGA DE BATERIAS

Cárguese Vd. mismo sus baterías del coche, radio, luz, etc., sin moverlas de su sitio
Sólo 0'26 Ptas. la carga total de una batería corriente con nuestro RECTIFICADOR SELÉNICO
Cinco años de garantía.—Sin desgaste.—Sin ruido, Sin movimiento
Pida una demostración sin compromiso para Vd. a
R.E.U.N.E. Avda. Jaime I, 34 Tel. 1946 - GERONA

RECUERDE USTED QUE LA COMPRA DE UNA FINCA RUSTICA, EN CUALQUIER PERIODO, HA CONSTITUIDO SIEMPRE UNA INVERSION SEGURA Y A LA VEZ DE RESULTADOS POSITIVOS.

Agencia PLANA

DISPONE CONTINUAMENTE DE NUEVAS OFERTAS.
CALLE BERNARDAS, 6. GERONA TELEFONO 1770

PANORÁMICA GERUNDENSE

Protesta gerundense por el asesinato del Sr. Gallostra

Otros acuerdos de la Comisión Permanente

En la sesión ordinaria de pasado viernes, celebrada bajo la presidencia del alcalde, señor Franquet, fueron adoptados, entre otros, los siguientes acuerdos: Facilitar a "El Alcázar", diario de Madrid, datos que destaquen la labor realizada por el Ayuntamiento, para publicarlos en un número extraordinario que dedicará a la propaganda turística de la provincia de Gerona; y otorgar a dicho periódico una subvención por los gastos que ocasionará la tirada del número referido.

Conceder a la Delegación provincial del Frente de Juventudes la sala izquierda de la Municipal de Exposiciones, para una que celebrará del 25 de febrero actual al 11 de marzo próximo, mediante pago de los derechos correspondientes; y otorgarle asimismo una subvención destinada a sufragar, en parte, los gastos motivados por la exposición de que se trata.

Protestar del vil asesinato de que ha sido víctima el representante diplomático español en Méjico, don José de Gallostra, y expresar al ministro de Asuntos Exteriores la más sentida condena de la Corporación.

Autorizar el traspaso en el Cementerio municipal de un nicho propiedad de doña Gertrudis Montsant Ayet, a favor de doña María Callicó Roldós.

Conceder los siguientes permisos de obras:

A don Benito Campasol Canals, para la reforma interior de un local destinado a garage, sito en los bajos de casa sin número de la plaza de Calvet y Rubalcaba.

A don Miguel Camps Arbusi, para transformar en balcón una ventana existente en el primer piso de la casa número 5 de la calle de Pescaderías Viejas.

Y a don José Avellá, para construir unes escaparates y dividir unas tiendas en la casa núm. 10 de la calle de Albareda.

Denegar a don Agustín Sitjà Castañer licencia para ocupar con un depósito de bicicletas la acera de su establecimiento situado en la Ronda del P. Claret, número 17.

Y desestimar instancia de don Salvador Rabell sobre publicidad

En Establecimientos

ORTEGA
podrá usted adquirir toda clase de géneros al contado y a plazos siempre que...

en los faroles de alumbrado público y similares.

ESTA SEMANA, SESION DE PLENO

El jueves próximo, día 2 de marzo, en primera convocatoria, o el día siguiente, viernes, en segunda, a las siete y media de la noche, celebrará el Pleno del Ayuntamiento su sesión ordinaria mensual, con sujeción al siguiente orden del día:

Expediente sobre diligencias previas instruidas para esclarecer la forma en que se inició el suministro de energía eléctrica a I. S. S. A.

Anuncio de interposición de recurso contencioso-administrativo por un funcionario municipal.

Propuesta de nombramiento de Arquitecto asesor.

Proyectos de adoquinado y reparación de alcantarillas: a) Calle de Juan Maragall (entre Padre Claret y Lorenzana); b) Calle de la Acequia (entre Gran Vía de Jaime I y Ronda de Fernando Puig); c) Calle de la Acequia (entre Gran Vía de Jaime I y Cristóbal Grober); d) Calle de la Rutlla (entre la de la Cruz y final del término municipal); e) Rambla de José Anónimo.

Proyecto de reforma, reparación y pavimentación del Madero municipal.

Propuesta de autorización al señor presidente de la Sociedad Hípica Gerundense para utilizar unas parcelas del Campo de Marte.

MOSAICO INFORMATIVO LOCAL

Por el Centro Moral Gerundense, ha sido organizada una misa para el eterno descanso del alma de S. M. el Rey don Alfonso XIII, que tendrá lugar D. m. a las 8:30 horas de mañana martes, fecha del aniversario de su fallecimiento, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, a cuyo acto se invita a los señores socios y devotos.

Ayer tarde la Sección Cultural del GE y EG celebró su primer concierto de Cuaremas, que corrió a cargo del "Quinteto Vienés", el cual fué muy aplaudido por su acertada actuación.

La Sección Femenina, presentó ayer tarde al concertista de piano Ramón Puig Torres, al que festejó el público en premio a su notable recital.

Mañana, a las 11 horas, se re-

En Establecimientos

ORTEGA
podrá usted adquirir toda clase de géneros al contado y a plazos siempre que...

unirá la Comisión Permanente de la Cámara Oficial Sindical Agraria, con objeto de tratar los asuntos siguientes:

- Informe ordenación campaña triguera.
- Adquisición trilladoras.
- Ofertas maquinaria y abonos.
- Cátedras volantes en Armentera y Palamós.
- Concesión crédito reforma Hermandad de Fortiá.
- Designación comisión homenaje al presidente de la C.D.S.A.
- Problemas de trámite.
- Ruegos y preguntas.

Se ha constituido en la C.N.S. el Grupo Sindical provincial de Expendedores de Tabaco y Tim-

Hoy, aniversario de la fundación del I. N. P.

Reparto de premios de los concursos literarios-artísticos

Organizada por el Grupo de Empresa de Educación y Descanso de la Delegación en Gerona del Instituto Nacional de Previsión, con motivo del cuarenta y dos aniversario de la Ley Fundacional de este organismo, que recae en el día de hoy, ha venido celebrándose, a partir del pasado día 20 de los corrientes, la "I Semana Deportiva", consistente en un torneo de ajedrez, en cinco jornadas; una competición de baloncesto, en tres jornadas; un partido de futbol, con el resultado, I.N.P., 2-C.N.S., 1; un torneo de atletismo, y las semifinales y final de un torneo de tenis de mesa.

Estas competiciones las disputaron el Grupo de Empresa del I.N.P. y los equipos representativos del Grupo de Empresa de la C.N.S., Frente de Juventudes, GE y EG y La Salle, habiendo sido entregados a los respectivos vencedores magníficos trofeos cedidos por la Secretaría provincial de Educación y Descanso, Frente de Juventudes y Grupo de Empresa del I.N.P.

Anteayer sábado, en el "Centro Cultural" se celebró una velada de prestidigitación a cargo de los profesores Sas Richard y De Paula, funcionarios de la Delegación del I.N.P.; los cuales fueron repetidamente aplaudidos. Todos los mencionados actos estuvieron muy animados.

Hoy, día 27, a las diez de la

mañana, en el altar mayor de la parroquial iglesia de Santa Susana del Mercadal se celebrará una misa solemne, durante la cual el coro de funcionarios del I.N.P. cantará la Misa número 2 del Santísimo Sacramento, original del maestro José Ribera Miró.

Asistirán a la religiosa ceremonia las autoridades y jerarquías, las cuales han sido expresamente invitadas, y todo el personal de la Delegación del I.N.P. con su más alto jefe, don Salvio Sendra, al frente.

A las doce, tendrá efecto el acto oficial del Aniversario de la Ley Fundacional del I.N.P., en los locales de la Delegación provincial, en el que se harán públicos los fallos recaídos en los Concursos de Literatura, Fotografía, Pintura y Dibujo, organizados por el Grupo de Empresa de Educación y Descanso de la Entidad, y para los cuales han concedido premios los señores Gobernador civil, Alcalde, Delegado provincial de Sindicatos y Delegado provincial del I.N.P.

Finalizado el reparto de premios, las Excmas. Autoridades declararán oficialmente abiertas las Exposiciones de Fotografía, Pintura y Dibujo.

Por la tarde, a las cinco y media, el Cuadro Escénico del Grupo de Empresa del I.N.P. representará en el Teatro Municipal la comedia en un prólogo y tres actos, original de Carlos Llopis, "Nosotros, ellas y el duende", bajo la dirección del funcionario de la Delegación y notable aficionado, don Jaime Borrás.

Después de la función teatral tendrá lugar un fin de fiesta a cargo del "Quinteto Vienés", que interpretará escogidas composiciones.

Asamblea de Funcionarios de Administración Local

Homenaje a un Secretario jubilado

En la Cámara de Comercio de Gerona celebróse anteayer, sábado, a las doce de la mañana, la anunciada asamblea provincial del Colegio de Secretarios, Inter-ventores y Depositarios de Administración Local, bajo la presidencia de don José Torrent Carré, secretario del Ayuntamiento de Gerona, y con asistencia de gran número de colegiados.

Se aprobaron el acta de la reunión anterior y las cuentas del ejercicio de 1949.

La presidencia dió cuenta del resultado de una junta de presidentes de Colegios celebrada en Madrid el pasado mes de enero, y del anuncio de convocatoria de una asamblea nacional que tendrá efecto a últimos de mayo o a primeros de junio próximo, en la cual serán tratados importantes asuntos que afectan a la Administración Local.

A continuación designáronse los miembros del Colegio que han de cubrir las vacantes existentes en la Junta. Los designados fueron el señor Badosa, de San Feliu de Guixols, en representación de los interventores, y los secretarios de Santa Cristina de Aro y Massanas, en la de los de tercera categoría. Los nombramientos son provisionales, a resultas de su aprobación por la Superioridad.

Noticiario de Arte

El sábado próximo, día 4 de marzo, en la Sala Municipal será inaugurada una exposición de óleos originales del pintor guixolense José Torrent Burh, que de tanto aprecio goza en nuestra ciudad, por lo que le auguramos un éxito artístico no menor que el que le ha acompañado en sus ya numerosas exhibiciones anteriores en el mismo salón.

También en la segunda quincena del entrante mes de marzo celebrará una exposición de "aguatinas" en la nombrada Sala Municipal—exposición en la que sabemos tiene puestas sus más caras ilusiones—el conocido artista Antonio Vares Martinell, de esta ciudad.

Anteayer sábado se inauguró en la Sala adyacente a la Municipal la primera Exposición de Pintura y Dibujo organizada por la Delegación provincial del Frente de Juventudes con obras presentadas por juveniles camaradas de Olot, Figueras, Cassá de la Selva, Lagostera y Gerona al Concurso convocado recientemente por el Servicio de Cultura y Arte de la expresada Delegación.

Al acto de apertura asistieron representaciones del señor Gobernador militar y del reverendísimo señor Obispo; el vicepresidente de la Diputación provincial, señor Genover; el señor Xiberta, en nombre de la Escuela del Magisterio; el delegado y el secretario provinciales del F. de J. y mandos de éste.

El secretario del F. de J., señor Alcácer, en unas breves palabras hizo la presentación de las obras expuestas, y le contestó con afectuosas frases el vicepresidente de la Diputación, siendo ambos aplaudidos.

Después de examinar todos los presentes el bello conjunto de obras presentadas, los asistentes al acto fueron obsequiados con un vino español.

Vida Religiosa

Terminada su restauración, y con las ceremonias litúrgicas de ritual, ha sido reconstruida y reutilizada plenamente al culto la Capilla del Calvario, destruida por el furor iconoclasta en 1936

Fernando Carulla

ENFERMEDADES NERVIOSAS
Consulta diaria de 10 a 1 y de 4 a 6
C. General Primo de Rivera, núm. 18, B, piso primero (C. S. Prov. número 17)

El Atlético madrileño y el Celta se disputan el primer puesto de Liga

Venció el Español y fué aplastado el Barcelona

ESPAÑOL, 3—TARRAGONA, 1
El partido fué de mando españolista en los dos tiempos. La primera parte fué un duelo entre el ataque españolista y el portero tarraconense, que hizo paradas extraordinarias. A los veinticinco minutos, Hernández a un pase de Arcas marca el primer gol de la tarde. Dos minutos después Hernández saca una falta, pasa la pelota a Fábregas y éste a Armas que marca el segundo gol. Con dos a cero se llega al descanso.

A los trece minutos de la segunda parte Hernández consigue el tercero de los tantos españolistas. A partir de este momento y coincidiendo con el agotamiento de los volantes españolistas, el Tarragona hace alguna incursión en el área españolista. Sendos tiros de Roig y Balmaña, son detenidos por Valero. Faltando un minuto para terminar, Murillo logra el tanto del Gimnástico.

El arbitraje de Pérez Rodríguez fué perfecto.

TARRAGONA: Dauder, Mariateges, Sans, Lecue; Ernesto, Vázquez; Roig, Taltabull, Murillo, Balmaña y Alsúa.

ESPAÑOL: Valero; Teruel, Parra, Oliva; Artigas, Celma; Piñón, Hernández, Arcas, Fábregas y Egea. — Alfíl.

VALENCIA 4—BARCELONA, 0

A pesar de la clara ventaja reflejada en el marcador, el Valencia no hizo un buen partido, e incluso les faltó entusiasmo a sus jugadores, especialmente en la primera parte.

La tarea defensiva valenciana desahozó los intentos atacantes azulgranas. Los goles se marcaron dos en cada tiempo. Los de la primera parte estuvieron a cargo de Igoa y Seguí a los doce y treinta minutos, respectivamente.

En la segunda parte mejoró algo la calidad del juego, especialmente por parte de los valencianos, que dominaron a sus rivales. Otros dos tantos subieron al marcador conseguidos por Amadeo y Seguí a los 8 y 21 minutos, de este tiempo.

Arbitró Bienzobas, que tuvo una buena actuación.

BARCELONA: Ramallets, Calvet, Corró, Sagrera; Seguí, González III; Basora, Marcos Aurelio, César, Aretio y Nicolau.

VALENCIA: Elizaguirre; Enzo, Monzó, Díaz, Santacatalina, Puchades; Fuertes, Pasieguito, Amadeo, Igoa y Seguí. — Alfíl.

CELTA, 5 — R. MADRID, 2

Partido de buen juego a pesar de estar embarrado el terreno. El partido comenzó con fuerte acoso del Celta, que al minuto de juego marcaba su primer gol de un tiro sesgado de Atienza que Barinaga ayuda a entrar en la puerta. A los cinco minutos, se castiga al Madrid con penalty, por falta de Navarro y Yayo lo transforma en el segundo gol. A la media hora, Hermida de espaldas a la puerta de Alonso, remata y consigue el tercero. Se anula un gol de Cabrera por haber rematado con la mano.

En el segundo tiempo, a los cinco minutos, Pahiño de cabeza marca el primer gol del Ma-

dríd. El Madrid se lanza al ataque pero Hermida marca el cuarto gol y el Madrid se desanima. Molowny marca el segundo a los treinta y cinco minutos y Sobrado el quinto céltico a los cuarenta.

Al Celta se le anuló un gol de Hermida por falta anterior. El señor García Fernández fué aplaudido.

MADRID: Alonso; Clemente, Barinaga, Azcárate; Muñoz, Navarro; Olmedo, Pahiño, Marcet, Molowny y Cabrera.

CELTA: Marzá, Gaitos, Lolín, Cabiño, Bermejo, Yayo; Atienza, Hermida, Juanín Sobrado y Vázquez. — Alfíl.

OVIEDO, 0 — R. SOCIEDAD, 0

Partido de escasa calidad, pero muy emocionante. A pesar del dominio ejercido por el Sevilla en los primeros cuarenta y cinco minutos, no lograron marcar. En uno de los avances del Málaga, un balón bombeado por Lolín intenta despejarlo Manolín, pero Cimenno le gana la acción.

En la segunda parte, el mismo jugador, rematando un rechace del poste a tiro de Teo, logró de cabeza el segundo gol.

Arbitró muy bien Asensi.

SEVILLA: Manolín; Clemente, Doménech, Venys; Alconero, Enrique; Onoro, Armonin, Moré, Herrera, Campos.

MÁLAGA: López; Maciá, Arnau, González; Lolí, Robles; Gamonal, Teo, Gimeno, Torres, Caro. — Alfíl.

MÁLAGA, 2 — SEVILLA, 0

Partido de escaso interés y poco juego debido en parte a la táctica puesta en práctica por la Real Sociedad, que se limitó a destruir juego y no a crearlo. El Oviedo actuó como si no estuviera en peligro de descenso, poniendo sus jugadores escaso entusiasmo en la tarea.

R. SOCIEDAD: Bagur; Murillo, Suárez, Marculeta; Onforia, Jara; Pérez, José Luis, Freias, Epi y Basabé.

OVIEDO: Argila; Peñalesa, Diestro, Castillo; Sansón, Falin; Zupo, Sara, Domingo, Salaberry y Caneta. — Alfíl.

AT. MADRID, 6 — CORUÑA, 1

Lleno absoluto en el Metropolitano. El Atlético no encontró adversario en los coruñeses, e los que fueron netamente superiores. La primera parte terminó con cuatro a cero logrados por Mújica, a los seis minutos; Carlsson a los doce; Escudero a los catorce y Ben Barek a los 19.

A los ocho minutos del segundo tiempo, Ponce fusila el único gol gallego. A los 36 minutos Mújica elevaba a cinco el marcador y poco después Escudero marcaba el sexto.

Arqué hizo un excelente arbitraje.

CORUÑA: Acuña; Botana, Ponce, Pedrito; Martín, Guimerans; Franco, Moll, Ponce, Dieste y Tino.

AT. MADRID: Domingo; Mencia, Riera, Farias; Silva, Hernández; Juncosa, Ben Barek, Mújica, Carlsson y Escudero. — Alfíl.

BILBAO, 3 — VALLADOLID, 2

El primer gol e día tarde fué marcado por Gainza a los dieciséis minutos. Tatono marcó el empate a los veintidós minutos. A los 36 minutos, Revuelta marca el segundo gol castellano. En la continuación, Iriondo aprovecha un fallo del portero vallisoletano y consigue el empate, y a los 25 minutos Venancio marca el gol de la victoria.

Molina, que arbitró, fué pitado en varias ocasiones.

VALLADOLID: Saso; Busquet's, Babot, Sauer; Ortega, Vaquero; Revuelta, Coqué, Chaves, Aldecoa y Tatono.

AT. BILBAO: Lezama; Bañote, Areita, Aramberri; Manolín, Nandío; Iriondo, Venancio, Zarra, Pánizo y Gainza. — Alfíl.

Demasiados goles nos marcó el Lérida

Ya que no fué tanta la diferencia de clase que se reflejó en el transcurso del partido

Lérida, 26 (Crónica especial para "GERONA-Hoja del Lunes", del redactor deportivo de "La Mañana", Angel Fuenbuena).—El cuatro a cero que señalaba el marcador al finalizar el partido no era fiel reflejo de lo que en el campo se había desarrollado, pues aunque el Lérida mereció ganar el resultado es francamente abultado y los chicos de Hlario no merecieron encajar tan fuerte derrota.

El Lérida había elegido la presentación del Gerona esta temporada para declarar "Día del Club" y el campo presentaba un buen aspecto. Un fuerte viento reinaba que a ratos se convirtió en huracán que hizo imposible todo control de la pelota y las jugadas carecieron de tecnicismo, aunque no de emoción, porque el Gerona superándose hizo un partido plerótico de entusiasmo que no pudo ofuscar la desgracia de los dos primeros goles obtenidos por el Lérida en el primer minuto de juego.

Nada cabe achacar a Surribas de los cuatro goles encajados, que fueron logrados en colaboración con el viento que imprimió a la pelota los más raros efectos. Segura, limpia y con un marcaje rayano a ultranza la defensa, especialmente Miarnau y Serra, que anulaban completamente a los delanteros leridanos.

La línea media cortó muchísimo juego y lo sirvió con abundancia a sus delanteros empujándolos constantemente hacia la puerta de Rivero; pero la delantera, carente de artilleros, era nula en los remates, no comprendía las combinaciones preparadas y cuando obtenían el balón se ponían a dudar, luchaban con el viento y agotaban las ju-

gadas en pases y más pases, sin que surgiera el hombre decidido que tirara a gol.

A nuestro entender, el hombre que más se caracterizó fué Xirau, que tuvo una formidable actuación, que en algunas ocasiones logró pasar la pelota hasta la propia línea de defensa en divertido y técnico juego, pasando siempre al compañero desmarcado, siendo continuamente un peligro para el Lérida por las jugadas que él iniciaba; pero todos los avances muy bien llevados, todo el juego preparado por la media, se malograban porque la pelota se eternizaba en la delantera, con sus pases al centro del área sin encontrar nunca el pie o la cabeza oportuna para que se pudiera dar digno remate al esfuerzo realizado.

Puesta la pelota en juego por el Lérida y en un avance después de allanada la defensa del Gerona, se produjo un corner que aprovechó Ramón obteniendo en un remate ayudado por el viento el primer gol de la tarde.

Se reanudó el juego y cuando aún no había transcurrido un minuto del tanto anterior se sacó un fuera de banda que lo tiró Fusteró; sale el portero y le acosa Giménez, quien gana y logra el segundo tanto para el Lérida.

Clara victoria del G.E. y E.G. sobre el Turó (6-1)

El Gerona fué vencido por 6 - 0 en el campo del Español

Obtuvo el GE y EG, su más clara victoria de la temporada precisamente frente a un Turó que en Vista Alegre fué enemigo difícil. La reaparición de Coll, la labor acertada de Paz en el remate y el portero de circunstancias del Turó hicieron posible este triunfo, por lo demás merecido. Planas tuvo una brillante actuación, Fábregas y Coll dieron al equipo esta seguridad de la que tantos domingos ha estado apartado. Vallmajor le dió movilidad y Paz la espectacularidad, en esta ocasión efectiva. Vallmajor II bien en sus cortas intervenciones. Bergadà y Puigbó, los mejores de los visitantes. Acertada la actuación del colegiado señor Pellicer.

GE y EG: Planas, Fábregas, Coll, Paz, Vallmajor I y Vallmajor II.

TURÓ: López, Dalmau, Puigbó, Bergadà, Martí y Solé.

A los 10 minutos, Vallmajor de penalty inauguraba el marcador empatando a los 17 Puigbó. A los 22 y 24, Vallmajor consigue el segundo y tercero. A los 6 minutos de segundo tiempo, Uaz conseguía el cuarto, logrando el quinto el mismo jugador. Vallmajor consigue el sexto y último. — C. B.

EN BARCELONA:
R. C. D. ESPAÑOL, 6
GERONA H. C. 0

Merecida victoria blanquiazul, que no debía ser lo abultada que reflejó el marcador. Mientras la buena actuación de Nadal mantenía imbatida su meta, la desastrosa labor del colegiado señor Geronés, aumentaba en mucho el tanteo adverso del Gerona.

Jugó el Español su mejor partido de la temporada. Bassó, que continúa siendo indiscutiblemente un gran chutador, se desenvuelve magníficamente en mitad de la pista, lo que hace de él un jugador completo.

El Gerona jugó siempre con tesón, pero no le fué propicia ni la suerte ni la labor arbitral. A la salida de un corner la pelota da en la pierna del gerundense Trias y se cuele en la red. Al pararse el juego por haber señalado penalty el árbitro, Mas tira y ante el general asombro el colegiado señala tanto. El tercer blanquiazul es ogrado de penalty. El cuarto, conseguido por Bassó, es el mejor. De falta

No se amilana el Gerona y su media se multiplica sirviendo bien a su delantera, pero ésta desperdicia las pelotas y en algunas jugadas no logra el gol por circunstancias verdaderamente inexplicables.

Con ligero dominio del Gerona transcurre este tiempo sin que haya modificaciones.

En el segundo tiempo, el Gerona acusa el esfuerzo realizado en el anterior y el Lérida presiona con insistencia y la portería forastera pasa por momentos de peligro que resuelve magníficamente el meta Surribas en última instancia.

A los veinticinco minutos, en un barullo que se forma ante la puerta del Gerona, Serra, en un despeje desgraciado, introduce la pelota en su propia meta, logrando el Lérida su tercer gol.

Poco después, de un fuerte contronazo se lesionan Giménez y Mateu, teniendo que ser retirados del campo con fuerte conmoción cerebral.

Otros partidos de 2.ª División

OSASUNA, 4; LUCENSE, 1

El primer tiempo termina con uno a cero favorable al equipo gallego, conseguido por Pío, a los 35 minutos. La segunda parte,

Reaparece Giménez a los pocos minutos, pero no así Mateu, al que es necesario darle dos puntos de sutura en el párpado y ceja.

A los cuarenta minutos, Fusteró recoge un corner y la pelota impulsada por el viento entra directamente en la red, siendo el cuarto tanto con cuyo resultado termina el partido, que se ha caracterizado por la limpieza y nobleza de los contendientes.

La lesión sufrida por Mateu ha sido completamente fortuita y así lo ha hecho constar espontáneamente el delegado del Gerona.

El arbitraje de Rivero no encontró dificultades.

Los equipos se alinearon de la siguiente forma:

LERIDA: Rivero; Cala, Pedrín, Telechea; Ferrando, Módol; Vega, Giménez, Ramón, Heriz, Fusteró.
GERONA: Surribas; Tremoleda, Miarnau, Serra; Mateu, Martín; Encinas, Xirau, Grabuleda, Camps y Masós.

el dominio del Osasuna se acentuó señalándose escasos avances gallegos. A los 15 minutos, Pintos, en remate de cabeza, establece el empate. Cinco minutos después, Alfonso obtiene el segundo. A los 25, Llorente consigue el tercero y a los 31, nuevamente Pintos, de cabeza, marca el cuarto.

El arbitraje de Jerez, deficiente. — Alfíl.

ORENSANA, 1; SANTANDER, 0

El único tanto de la tarde que dió el triunfo al Orensana fué conseguido por Faveiro a los 23 minutos del primer tiempo, al rematar un corner lanzado contra la meta de Ortega.

El encuentro, en general, ha sido de juego nivelado, aunque hubo momentos de fuerte dominio por parte del Santander; pero la acertada actuación de Lester y la defensa neutralizó el peligro. — Alfíl.

ZARAGOZA, 5; AROSA, 4

Marcó primero el Arosa, a los 10 minutos por medio de Juan y empató Bello faltando dos minutos para el descanso.

El segundo tiempo fué de dominio alterno. A los dos minutos de iniciado, se adelanta el Arosa con un gol de ventaja, pero Bello consigue nuevamente empatar. A los 15 minutos le es anulado otro tanto al equipo gallego por fuera de juego. Después, Paredes, a los 18 y 22 minutos pone el marcador a 4-2 favorable a los aragoneses. A los 27 minutos, el mismo jugador obtiene otro gol para el Zaragoza. Reacciona el Arosa y consigue dos nuevos tantos por medio de Bienzobas, el último faltando poco para el final. — Alfíl.

BADALONA, 3; NUMANCIA, 1

Juego nivelado en el primer tiempo, que finalizó con empate a un tanto. Marcó primero el Badalona, a los 28 minutos, consiguiendo el gol por Serratusell, y a los 40 minutos Lozano, al rematar un pase, empató para el Numancia. En el segundo tiempo, el Badalona se asegura el triunfo con dos tantos. Arbitró Rey, bien. — Alfíl.

SABADELL, 2; GIJÓN, 4

Con empate a un tanto finalizó la primera parte. Marcó para el Gijón Emilín, de penalty, a los siete minutos. A los 26, el equipo forastero es también castigado con penalty, que lanzado por Serra sale fuera Patro, a los 35 minutos, obtiene el tanto del empate para el Sabadell.

A los tres minutos de la segunda mitad, Cholo, en jugada personal, obtiene el segundo gol para el Gijón, y dos minutos después Pío marca el tercero. A los doce minutos, Vega al rematar un corner consigue el segundo gol para el Sabadell, pero Emilín, al lanzar otro penalty, a los trece minutos, pone el marcado 4-2 favorable a los jijoneses. Arbitró Núñez, muy mal. — Alfíl.

Relojería ENRIQUE PLA
ha cronometrado
el partido



- 3'56. Salen el Lérida y el Gerona.
- 4'00. El colegiado señor Rivero señala el comienzo del partido.
- 4'02. Corner contra el Gerona a la salida del cual Ramón, de cabeza, logra el primero.
- 4'03. Giménez marca el segundo.
- 4'45. Finaliza el primer tiempo.
- 4'55. Se reanuda el juego.
- 5'20. El Lérida logra su tercer tanto.
- 5'35. Fusteró marca el cuarto.
- 5'40. Final del partido.

Concesionario de los relojes Omega y Cyma
San Francisco, 12 Gerona

Coliseo Imperial

Mañana martes
UN FILM INCOMPARABLE
La góndola del diablo
con LOREDANA FLORA MARINO LETIZIA QUARANTA
Además
La ciudad del oro
por JEANETTE MC. DONALD NELSON EDDY

FOTO - COPIAS
ENTREGAS INMEDIATAS
S. Martí
Cort-Real, 23
Teléfono 2239
GERONA